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國立新竹高級工業職業學校 

2025 年國際教育旅行檢討會資料 

■時間：114 年 03 月 31 日（一）中午 12：10 

■地點：興藝講堂  

■主席：廖主任倉祥                                    ■紀錄：施宇謙組長 

■參加人員：詳如簽到表  

壹、主席報告 

一、  因為有大家幫忙、協助，本次國際教育旅行雖然有部分不如人意之處，但大家

都能確實遵守相關規定，平平安安出門、快快樂樂回家，相信本次活動可以帶

給同學滿滿的回憶。若有任何建議之處也請各位不吝提出討論，學務處紀錄移

交辦理相關活動參考使用。 

二、  本次國際教育旅行感謝校長、主任、訓育組長、活動組長及旅行社的人員，從

活動行程訂定、招標、教育訓練—等事前準備工作，一直到 03 月 02 日至 08 日

的活動行程，請同學給陪同我們的師長熱烈的掌聲，感謝他們！ 

三、  本次檢討會前已請活動組調查同學意見，由學務處與旅行社進行檢討與回覆。 

貳、活動組報告： 

一、  03/02-08 完成赴日國際教育旅行活動，整體活動行程大致安全順利，部分活動

安排之狀況檢討，於後續提案討論中進行回覆與討論。 

二、  本次活動從行前準備、規劃、教育訓練、師生回饋—等，活動組分別報告如下

： 

(一)行前準備： 

1.招生宣傳： 

國際教育旅行，此次活動近 40 名同學報名，由學務處從同學繳交之表件中

遴選，本次活動共 34 人參與。 

2.學生分組： 

由同學自行分成六組，各組負責人認真盡責，幾乎全數同學皆積極參與，

唯部分行程時常有部分同學無法準時，此部分應特別注意。 

3.行前課程： 

此次行前課程共安排 14 次，包含日文、日本文化、城市探索、表演練習、
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行前說明會等，感謝旅行社講師的協助，相信同學收穫良多，日後會盡量

提早安排，並針對同學需求進行安排。唯在日文課程及旅行社說明會部分

，可能需要稍微做調整，才能更有效果。 

4.才藝表演排練： 

此次表演時間雖不長，但同學仍願意配合，全體同學交流兩天的演出精彩

；電一甲鍾侑霆及機一乙徐郁鈞從事前籌備、演出中可以充分感受到用心

，表現台風穩定，讓人驚艷☺  

5.代表致詞及學校介紹： 

感謝資一甲古育禾同學及化二乙尤澄逸同學擔任代表進行致詞；感謝資一

甲古育禾同學擔任 homestay 代表進行致詞；感謝化二乙曹子芹同學及陳語

婕同學擔任代表進行學校介紹，從在學校的致詞稿的構想與確認、ppt 的

修改的製作皆非常用心，值得鼓勵。 

6.城市探索： 

此次城市探索安排在大阪，行前課程同學們用心規劃，全部的組別都順利

完成任務，在大阪的各景點進行探訪，也希望同學將此次經驗當成未來到

各個國家自助旅遊時的參考。 

(二)旅遊規劃： 

1.旅行景點部分： 

(1)學校交流部分，本年度安排至大分縣東明高校及神戶市科學技術高校交

流，與日本學生一同用餐、參訪周邊設施、體驗社團活動及特色課程等

，同學們在交流時皆表現出禮貌的態度，值得鼓勵，將來會以這樣的模

式調整安排學校交流，並加入社團活動、實作課程的元素，讓同學更多

元的體驗日本的學校生活，並能與日本同學有更多的互動。 

(2)Homestay 部分安排在大分，各個家庭皆熱情接待同學們，相信同學們

都留下非常深刻且有趣的回憶，但此次停留的時間過短，讓同學們沒有

更多時間和寄宿家庭的家人相處，未來在安排時也會進一步確認時間，

並且確認每一個家庭的狀況與安排。 

(3)各景點安排皆精彩且值得到訪，其中包含神社、溫泉體驗及渡輪體驗等

，皆為日本特色的文化，過程有趣，但因時間有限，部分景點容易有走

馬看花或時間不足的情形，未來可規劃較集中的行程，更深入的體驗與

探索，且可安排更多元的景點。 

2.食衣住行方面： 

(1)每日的餐點安排不同的類型，包含燒肉、定食、宴席料理等，也許有些

餐食不一定符合每個人胃口，但多樣化的安排，讓大家能體驗日本飲食

文化。 
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(2)每天飯店的安排，皆有基本的水準且有三天的飯店有溫泉的設備，感謝

旅行社安排。 

(三)學生表現： 

1.大部分同學均表現出有禮的態度，唯部分同學集合時間常無法準時，或有

遺漏物品的狀況，希望同學日後外出時也要特別注意。 

2.這次一起旅遊是很難得的經驗，許多人因為分組，和不同科別、年級的同

學變得熟識，有同學表示可以多多舉辦相關活動，相信這對大家來說一定

都留下很深刻的印象，也是一個很好的學習機會，很開心能看到大家的共

同成長☺ 

(四)旅行社服務： 

1.服務品質：行前課程安排之講師及內容完善，感謝旅行社細心處理相關事

宜；旅途中，導遊針對旅遊景點提供豐富的歷史、文化資訊，使得旅遊內

容具深度。 

2.應變能力：導遊各方面皆經驗豐富，在人員發生突發事件時，可以提供在

地相關資源，使突發事件可以在短時間內快速解決。  

3.傳譯能力：感謝於學校交流及 HOMESTAY 歡迎及歡送會時，協助翻譯，讓

雙方能表達彼此的感受與情意。 

三、  成果報告與分享： 

(一)許多同學撰寫的心得圖文並茂，能從中看出用心的程度，值得讚許☺ 

(二)尚未繳交的同學，請於禮拜一(04/07)放學前補交資料(包含電子檔)，方能

順利完成 2025 年日本國際教育旅行成果手冊編製作業。 

(三)本年度的國際教育旅行成果分享會，討論後將以照片及影片成果展的方式呈

現，請尚未上傳照片的同學務必於禮拜一(04/07)放學前補交。 

此次活動大部分同學表現優良，活動組會幫同學記功嘉獎，但若未交心得及照片

，將取消此部分的獎勵。 
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參、檢討與建議： 

以下幾點是由同學的建議事項或問題反映，由學務處及旅行社進行回覆。 

類 別 建 議 事 項 或 問 題 反 映 單 位 回 覆 問 題 / 處 理 狀 況 

行 

 

程 

 

安 

 

排 

1. 逛街行程不要排太滿不然每次

逛街時間太短。 

2. 逛街行程可以停久一點。 

3. 可以多一點與對方學校交流的

時間。 

4. 學校交流的時間跟 homestay 

的時間可以再多一些。 

5. 學校交流的時間可以再久一點

。 

6. 學校交流可以久一點 

7. 作為學校交流的活動主軸時長

反而篇幅太短，可以考慮增加

時長與內容多樣性，文化探訪

反而是其次。另外對於兩間高

校的活動反而是時間更短的東

明高中的內容更有趣更充實。

在景點探訪的部分我覺得行程

太過倉促，比起很多地方的隨

意逛逛，著重幾個地方深度探

索更好。 

8. 不要太緊湊。 

9. 認識到了許多人，也看到了許

多從未見過的事物 

學務處 

旅行社 

1. 未來會與旅行社研討行程安排的狀況，

讓學生能有更多了解日本當地文化的機

會。 

2. 同上。 

3. 未來將提出學校交流時間安排為 6 小時

左右，並以參與社團體驗、入班課程及

更多自由交流的時間。 

4. 同上。 

5. 同上。 

6. 同上。 

7. 同上。 

8. 部分景點也很值得到訪，但之間行程確

實有些緊湊，未來將選擇特色景點作更

深入的認識與探索。 

9. 謝謝給予的支持。 

請旅行社補充說明。 

 

交 

 

流 

 

活 

 

動 

10. 時間可以再長一點。 

11. 第一間太尷尬了。 

12. 很尷尬。 

13. 針對神戶科技學校，可以篩選

過同學，再進行交流 

14. 前面有提到的問題，學校交流

的時間太短，參與這個日本教

育旅行活動便是為了體驗到只

有透過學校牽線才能了解到的

日本學校生活，其他景點探訪

的活動有些反客為主了。還是

前面說到的，第二間學校的活

動反而有些隨便，不只少了台

灣學生與日本學生的互動，他

學務處 

 

10. 未來將提出學校交流時間安排為 6 小時

左右，並以參與社團體驗、入班課程及

更多自由交流的時間。 

11. 交流活動的魅力在於學生能臨場發揮及

活絡氣氛，期望能透過這樣的機會給與

學生這樣的經驗。 

12. 同上。 

13. 同上。 

14. 未來將提出學校交流時間安排為 6 小時

左右，並以參與社團體驗、入班課程及

更多自由交流的時間，讓活動更完整。 

15. 同上。 

16. 同上。 

17. 謝謝給予的支持。 
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類 別 建 議 事 項 或 問 題 反 映 單 位 回 覆 問 題 / 處 理 狀 況 

們對活動的時間安排也不太好

，全部時間就是在校園內亂逛

，順序安排也不太對的上，甚

至有預定行程沒體驗到的狀況

。 

15. 可以久一點。 

16. 學校交流太短。 

17. 很棒。 

農 

 

村 

 

體 

 

驗 

18. 可以排一整天。 

19. 希望可以是整天。 

20. 早去晚回。 

21. 寄宿家庭的部分可以用成一天

，不然只有一個晚上 太少時

間了 各處景點的停留時間可

以久一點。 

22. 我去的 home 家沒有安排活動.

。 

23. homestay 家庭因人而異，我

們這組中山小姐家的活動幾乎

沒有，只有去了附近的溫泉泡

澡，但少了想要了解日本家庭

的目的。 

24. 最後道別的時候不知為何很倉

促？ 

25. 很親切。 

26. 很棒。 

學務處 

旅行社 

 

18. 此次 Homestay 的安排相信大部分同學

都非常滿意，由於反饋良好，日後將視

情況調整 homestay 天數。 

19. 同上。 

20. 同上。 

21. 同上。 

22. 同上。 

23. 同上。 

24. 當天道別場地原定安排於戶外的停車場

空地，但由於天氣因素，故日方臨時將

道別流程取消，未來會針對該項場地建

議日方將其舉辦於室內場地。 

25. 謝謝給予的支持。 

請旅行社補充說明。 

 

城 

 

市 

 

探 

 

索 

27. 感覺時間有點短。 

28. 可以再延長一些。 

29. 時間有點短。 

30. 可以再晚一個小時 吃飯才不

會來不及。 

31. 計畫趕不上變化，但是目的本

就不是為了逛街。這次自己出

國安排行程並盡力完成的體驗

難得，受益良多。 

32. HARUKAS300 真的超漂亮，導

覽員姊姊也都很熱情可愛漂亮

，增進了組員間的感情，真不

錯。 

33. 很有趣。 

學務處 

旅行社 

26. 一天的時間已經給予同學很多的自由，

各組想去的景點、想吃的美食、想買的

戰利品也都有充足時間前往，團體生活

中溝通協調也是一門課題，以小組為單

位進行行程安排除了安全考量外，與同

儕的溝通也很重要。 

27. 同上。 

28. 同上。 

29. 同上。 

30. 同上。 

31. 謝謝給予的支持。 

32. 謝謝給予的支持。 

33. 謝謝給予的支持。 

34. 謝謝給予的支持。 
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類 別 建 議 事 項 或 問 題 反 映 單 位 回 覆 問 題 / 處 理 狀 況 

34. 自由的探索。 請旅行社補充說明。 

飲 

 

食 

35. 有幾餐的食物都冷掉了。 

36. 需要能夠提供大人數的餐廳確

實很少但是除了飯店供餐之外

的餐廳餐點質量確實不太高。 

37. 如果是吃到飽，與其選擇最便

宜的方案，不如同樣價格，道

地的食物！ 

38. 有點多餐，超飽，不過好吃 

39. 非常好吃。 

40. 很棒。 

41. 很棒繼續保持。 

學務處 

旅行社 

35. 未來會與旅行社注意飲食的食品控管，

以便學生能吃到道地的優良美食。 

36. 飲食部分安排豐富美味，份量口味上因

為每個人的飲食習慣、食量不同，可能

會有所差異。 

37. 同上。 

38. 謝謝給予的支持。 

39. 謝謝給予的支持。 

40. 謝謝給予的支持。 

41. 謝謝給予的支持。 

請旅行社說明。 

住 

 

宿 

42. 飯店都挺好的。 

43. 有些地方網路不是很好。 

44. 後兩天沒冷氣 小熱 其他很棒

。 

45. 渡輪超級暈，homestay 的爺

爺奶奶很溫柔 

46. 有些沒冷氣。 

47. 很棒。 

48. 整體不錯。 

學務處 

旅行社 

42. 此次安排的飯店舒適，傳統日式飯店及

現代飯店兩種皆體驗到，感謝旅行社安

排。有少部分同學不適應之處可當下跟

師長反映，日後也能夠多加注意，地點

安排的部分也能夠視情況做調整。 

43. 同上。 

44. 同上。 

45. 同上。 

46. 同上。 

47. 謝謝給予的支持。 

48. 謝謝給予的支持。 

請旅行社說明。 

行 

 

前 

 

課 

 

程 

49. 日語課程多一點？ 

50. 日文可以教多一點，不然

homestay 聽不懂好尷尬。 

51. 交日語的節數不用這麼多。 

52. 可以考慮濃縮成一兩天的長時

間的課程。 

53. 行前時間可以準備的充足點 

時間久一點。 

54. 表演排練可以多一點。 

學務處 

旅行社 

49. 感謝相關教師用心的協助課程進行，包

含城市探索的行程規劃等，但在日文課

程或表演練習的課程數，確實較為不足

，若日後能增加更多課程效果會更好。 

50. 同上。 

51. 對於課程的需求因人而異，未來會適度

調整相關應用課程，以利於同學對於溝

通上能游刃有餘。 

52. 同上。 

53. 同上。 

54. 未來會對於表演的排練及設計多做準備

，讓同學能在交流活動中展現出屬於我

們的特色及驕傲。 
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類 別 建 議 事 項 或 問 題 反 映 單 位 回 覆 問 題 / 處 理 狀 況 

請旅行社說明。 

其 

 

 

 

 

 

他 

55. 查房時間再晚一點，讓我們

有時間去買消夜。 

56. 這個時間段確實很冷，如果

可以希望安排在 3 月底天氣

轉暖的季節，也期待明年這

次的小缺點能夠得到改善。

謝謝老師們安排的這個日本

交流活動也對自己的不成熟

和路途中的小插曲感到抱歉

，辛苦老師了！下次旅行也

會參加，請老師多多指教了 

57. 希望下次可以去不同的地方

。 

58. 希望可以有海洋博物館、大

阪國際和平中心、鐵道博物

館。 

59. 希望整體的時間可以再長一

些，多一些學校交流跟

homestay 的體驗。 

60. 超級感動!!!!!謝謝學校給我

們這個機會。 

61. 很不錯，明年會考慮繼續參

加。 

學務處 55. 查房時間是為確保學生盡早休息，為了

隔天行程做準備，畢竟在異地更加注意

安全部分是為謹慎。 

56. 時間安排在月初為考試考量，讓學生能

在課業及活動上達到兼顧，也感謝同學

能在活動中即時做出應對，未來也會針

對任何突發狀況作出相對應的預防措施

。 

57. 未來會與旅行社研討行程安排的狀況，

讓學生能有更多了解日本當地文化的機

會。 

58. 同上。 

59. 同上 

60. 謝謝給予的鼓勵與支持。 

61. 謝謝給予的鼓勵與支持。 

肆、提案討論： 

以下建議事項納入辦理參考 

1.兩所學校交流時間分別安排半天及 6 小時。 

2.盡量減少拉車時間。 

3.Homestay 時間增加，期望安排在中餐吃飽後立即入村，隔日中午離村。 

4.行前課程安排會再增加才藝表演的課程分量。 

伍、臨時動議：無。 

陸、散會：12:50。 


